

平成31年2月1日

学校だより けやき坂



早いもので1月も終わり、暦の上ではもうすぐ春（立春2月4日）を迎えます。まだまだ寒いが続いていますが、日も少しずつ長くなり、梅の花のつぼみも膨らみ始めています。注意深く見ていると春の訪れを感じることができるともかもしれませんね。



<祝 創立30周年 第30回創立記念日 2月10日>



本校は、平成元年（1989年）4月1日に川西市の18番目の小学校として創立されました。今年で創立30周年を迎え、大変喜ばしいことと感じております。これもひとえに、ここまで本校の教育に尽力されました保護者の皆様、地域の方々、そして創立以来の教職員の皆様のひとかたならぬご苦勞のおかげだと心より感謝申し上げます。

鷹尾山を背に、緑に包まれた高台の閑静な街並み、小鳥のさえずりを聞きながら本校の学校生活が始まります。この自然豊かな恵まれた環境の中で、子どもたちは、保護者と地域の方々に見守られながら、教職員とともに明るく、楽しい学校生活を送っています。

開校当時、6学級153名でスタートしましたが、現在は24学級628名となり、とても活気のある学校となりました。子どもたちの明るいあいさつ、校庭で元気に遊ぶ姿、高学年が低学年を暖かくお世話をしている姿等を見ると、子どもたちは、立派にすくすくと育っているという思いになり、改めて30年の歴史と伝統に感謝いたします。

子どもたちが、けやき坂小学校を誇りに思い巣立っていくよう、家庭・地域との連携を深め、「子どもを中心に生き生きとした、地域に開かれ愛される学校」づくりに教職員一同力を合わせて努力してまいりますので、今後ともよろしくお願いいたします。

<地震避難訓練より>



少し前になりますが、1月17日阪神淡路大震災が起こった日に合わせて、「地震避難訓練」を行いました。その時の校長講和を少し紹介します。

~~~~~

今日は、先日のシェイクアウト訓練に引き続いて、地震が起こった時、どのように行動し、避難をするのかの訓練を行いました。・・・・～略～・・・・

さて、どうして地震の避難訓練をこの時期にするのかわかりますか。そうですね、今日1月17日は、阪神・淡路大震災が起こった日です。

丁度今から24年前の平成7年1月17日の朝5時46分に阪神・淡路大震災は起こりました。まだ皆さんは、生まれていなかった時ですが、その地震で、6000人以上のたくさんの尊い命を奪われ、思い出のたくさんつまった家や街を壊されてしまいました。この川西市もたくさんの被害がありました。

また、平成23年3月11日に発生した東日本大震災の事は、高学年の皆さんは知っていると思いますが、地震の後の津波によって、更に大きな被害がありました。そして、昨年の6月18日に起こった大阪北部地震が記憶に新しいです。

私たちは、これらの震災で本当に自然・災害の脅威、備えの大切さを知りました。そして何よりも「命の尊さ」を知りました。また、避難生活を余儀なくされた人たちが助け合って生活する姿、役に立ちたいとたくさんのボランティアに参加した人たちの姿を見て、人間の優しさ・支え合うことの大切さを知りました。

みなさん、地震は、いつ・どこで起こるのか誰にもわかりません。また、地震を止めることはできません。しかし、私たちは、地震が起こった時のために備える、準備することで被害を最小限に食い止めることができます。勉強のテストやスポーツなどでも同じです。どれだけ準備できたか、備えていたかで結果が大きく変わります。今日のこの訓練もそうです。いいですか、備える



こと・準備することがとても大切なのです。命を守るためにです。そして、このように、私たちにたくさんの事を知らしめたこの震災のことは、絶対に忘れない・忘れてはいけないことです。みなさんも、しっかり勉強して、今日お家に帰ったら、ぜひ、お家の人と震災のことを話し合ってください。・・・・ ～ 略 ～・・・・。



### <厳しさ・つらさを乗り越えろ>

2月は1年で一番寒い時季です。しかし、この寒い時に体を鍛えると、1年間元気に過ごすことができるといいます。街並みの樹木を見てください。樹木は寒空に自分を厳しく（樹皮のみになり）おき、冬を乗り越えます。厳しさ・寒さを乗り越えてこそ、美しい花・葉が出せるのです。木は枯れているように見えて、じっと寒さに耐え、地中の水分・成分を蓄えているのです。そして、春になって芽がふくらみ、新緑と花を咲かせるのです。植物には寒い冬を越さなければ（越冬）花をつけない習性があるものです。

私たち人間も「苦あれば楽あり」で、自分を厳しい状況に置くことにより、いい結果が出せ、大いなる成長があるのです。だから、他の誰もがやらない身の縮むような厳しいことを自分に課し、それを乗り越えることで厳しく・精神力のある心の強い自分が出来上がるのです。みなさんには、今の寒さだけではなく、これからいろんな厳しさ・つらさを経験していくかと思えます。その厳しさ・つらさにじっと耐え、強い心を育て、すばらしい春を迎えることができる人になってほしいと思っています。



### 《2月行事予定》 生活目標「風邪をひかない生活をしよう」

| 日  | 曜 | 行事予定                       | 日  | 曜 | 行事予定                    |
|----|---|----------------------------|----|---|-------------------------|
| 1  | 金 |                            | 16 | 土 |                         |
| 2  | 土 |                            | 17 | 日 |                         |
| 3  | 日 | 節分                         | 18 | 月 | 外国語教育研修(6-1以外13:15下校)   |
| 4  | 月 | 立春 全校朝会 おはなし広場             | 19 | 火 | 授業参観(低)・学級懇談会<br>おはなし広場 |
| 5  | 火 |                            | 20 | 水 | Jアートの放送訓練               |
| 6  | 水 | クラブ活動(3年見学)<br>6年卒業文集用写真撮影 | 21 | 木 | 5年校外学習(アサヒ飲料)           |
| 7  | 木 |                            | 22 | 金 | 6年校外学習(尼崎スポーツの森)        |
| 8  | 金 | 清和台中入学説明会(14:00清和台中)       | 23 | 土 |                         |
| 9  | 土 |                            | 24 | 日 |                         |
| 10 | 日 | 創立記念日(30周年)                | 25 | 月 | 学校評議員会                  |
| 11 | 月 | 建国記念の日                     | 26 | 火 |                         |
| 12 | 火 |                            | 27 | 水 |                         |
| 13 | 水 |                            | 28 | 木 | 4年校外学習(県庁)<br>3年かまど体験学習 |
| 14 | 木 | 3年校外学習(服部緑地)               |    |   |                         |
| 15 | 金 | 授業参観(高)・学級懇談会<br>PTA地区懇談会  |    |   |                         |

### <3月の行事予定>

- 1日(金) 入学説明会      4日(月) 全校朝会
- 6日(水) 6年生を送る会 委員会活動      8日(金) 校外児童会
- 15日(水) 6年給食最終日      18日(月) 給食最終日
- 19日(火) 第30回卒業式      22日(金) 大掃除      25日(月) 修了式



~~~~~

「可愛くば 2つ叱りて 3つほめ 5つ教えて よき人にせよ」

PTCAフォーラム講演より